

## **Documento 10M por los derechos de las personas con discapacidad**

Nos movilizamos en la histórica Plaza de Mayo porque somos parte del pueblo que lucha. No somos invisibles!

¡Somos personas con discapacidad en pie de lucha por nuestros derechos!

"Hoy esta histórica Plaza de Mayo se llena de voces que gritan:

¡Basta! ¡Basta! ¡Basta!

Basta de ajuste, basta de invisibilidad, basta de miseria. Somos personas con discapacidad, familiares, prestadores, cuidadores, profesionales y miles y miles más, en un solo clamor: ¡Queremos vivir con dignidad!

El gobierno de Javier Milei viene perpetrando un salvaje y cruel ajuste contra nuestro sector que debe frenar ya. Por eso estamos aquí, para decir ¡basta!

Nos quieren encerrados, olvidados, como si no existiéramos. Pero aquí estamos, en las calles, haciendo temblar el silencio.

No nos rendimos ni aceptamos retrocesos en nuestros derechos. Personas con discapacidad, familiares, prestadores, aliados y la sociedad nos unimos para gritar: ¡Basta de ajuste sobre nuestras vidas! Las políticas actuales nos condenan a la invisibilización, la pobreza y el abandono. Denunciamos: Un 87% de desempleo entre personas con discapacidad certificada y el intento de eliminar el cupo laboral. Pensiones y asignaciones insuficientes, mientras los prestadores cobran sueldos de miseria. Recortes en apoyos, terapias y prestaciones. Desregulación de la salud, dejando sin cobertura y medicamentos a quienes lo necesitan. Falta de viviendas accesibles en lo económico y físico. Desprotección de quienes cuidan, en su mayoría mujeres, sin derechos ni reconocimiento. Exigimos que el Estado respete la Constitución y la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad: Cumplimiento y ampliación del cupo laboral en el sector privado. Restitución de trabajadoras y trabajadores despedidos. Ingresos dignos para prestadores y personas con discapacidad, acordes a la

canasta básica. Asegurar la cobertura en salud y acceso a medicamentos. Educación inclusiva y transporte accesible. Viviendas sociales accesibles. Derechos laborales y de cuidado para quienes asisten a personas con discapacidad. Ataque a las pensiones y exclusión de infancias y adolescencias Desde la ANDIS, se están enviando cartas documento que criminalizan a quienes acceden a pensiones no contributivas, exigiendo documentación en plazos inhumanos. La incorporación del término “invalidez laboral” pone en riesgo la protección social de niños y adolescentes, excluyéndolos del sistema. El Baremo: una herramienta de exclusión El baremo, basado en el modelo médico, ignora el contexto social y excluye a más de 1.200.000 personas del sistema de pensiones, dejándolas sin acceso a salud y apoyos fundamentales. Pensiones en crisis: un sistema perverso de alta por baja Las pensiones no contributivas se otorgan bajo el sistema de “alta por baja”, lo que significa que una persona debe fallecer para que otra acceda al beneficio, dejando a muchas familias en la incertidumbre. Dificultades para acceder a la salud y la obra social Reducción de opciones de obras sociales para monotributistas, pasando de 500 a solo 30. La Superintendencia de Salud protege a las empresas en lugar de a los usuarios. Obras sociales y prepagas incumplen la Ley 24.901, dejando a miles sin tratamientos esenciales. Precarización del trabajo en discapacidad y salud mental Los trabajadores de salud y educación enfrentan: Honorarios por debajo de la línea de pobreza. Pagos atrasados de 30 a 90 días o más. Explotación laboral y falta de derechos básicos (licencias, aguinaldo, vacaciones). Falta de regulación de los acompañantes terapéuticos, permitiendo abusos salariales y condiciones precarias. Hiperfeminización del sector, con mujeres en su mayoría, muchas de ellas sostén de hogar. El Estado no cuida a quienes cuidan Los cuidadores primarios, en su mayoría mujeres, enfrentan exclusión económica y social, quedando atrapados en situaciones de violencia y dependencia. Amenaza a la Ley de Cupo Laboral El intento de derogar la Ley de Cupo Laboral profundiza la exclusión de personas con discapacidad del

empleo formal, condenándolas a la pobreza y a la dependencia de pensiones cada vez más limitadas. Un modelo de exclusión y abandono El gobierno actual promueve un modelo capacitista, invisibilizando a las personas con discapacidad y tratándolas como una “carga” en lugar de reconocer sus derechos. Frente a este escenario, seguiremos luchando para que nuestras voces sean escuchadas y nuestros derechos garantizados. ¡Nada sobre nosotres sin nosotres!